

Circulaire d'information

INFCIRC/1081

31 mars 2023

Distribution générale

Français

Original : anglais

Communication datée du 28 mars 2023 reçue de la mission permanente de l'Ukraine auprès de l'Agence

1. Le Secrétariat a reçu de la mission permanente de l'Ukraine auprès de l'Agence une note verbale datée du 28 mars 2023.
2. Conformément à la demande qui y est formulée, la note verbale et sa pièce jointe sont reproduites ci-après pour l'information de tous les États Membres.

Mission permanente de l'Ukraine
auprès des organisations internationales
à Vienne

N° 4131/36-180/6/1-35102

La mission permanente de l'Ukraine auprès des organisations internationales à Vienne présente ses compliments au Secrétariat de l'Agence internationale de l'énergie atomique et a l'honneur de communiquer la Déclaration du Ministère des affaires étrangères de l'Ukraine sur les intentions de la Fédération de Russie de déployer des armes nucléaires tactiques au Bélarus.

La mission permanente de l'Ukraine prie le Secrétariat de l'Agence internationale de l'énergie atomique de diffuser rapidement la présente note verbale à tous les États Membres de l'AIEA sous la forme d'une circulaire d'information.

La mission permanente de l'Ukraine auprès des organisations internationales à Vienne saisit cette occasion pour renouveler au Secrétariat de l'Agence internationale de l'énergie atomique l'assurance de sa très haute considération.

Pièce jointe : 1 page

Vienne, le 28 mars 2023

[sceau]

[signé]

Secrétariat
Agence internationale de l'énergie atomique
Vienne

Déclaration du Ministère des affaires étrangères sur les intentions de la Fédération de Russie de placer des armes nucléaires tactiques au Bélarus

26 mars 2023

La dernière déclaration de la Fédération de Russie concernant son intention de placer des armes nucléaires tactiques sur le territoire du Bélarus est une nouvelle provocation du régime criminel de Poutine, qui sape les principes fondamentaux du traité sur la non-prolifération des armes nucléaires, l'architecture du désarmement nucléaire et le système de sécurité internationale dans son ensemble.

De telles intentions ne peuvent que susciter l'inquiétude de l'ensemble de la communauté internationale, alors que la Russie fait de telles déclarations dans le contexte de la poursuite de sa guerre d'agression non provoquée contre l'Ukraine. Malgré les horribles crimes contre l'humanité et crimes de guerre commis par le Kremlin dans le cadre de sa guerre agressive contre une nation souveraine, la Russie montre qu'elle ne peut s'imposer sur le champ de bataille.

L'Ukraine appelle la société bélarussienne à empêcher la réalisation des objectifs criminels concernant le déploiement d'armes nucléaires sur le territoire du Bélarus au mépris des obligations que lui impose le Traité sur la non-prolifération des armes nucléaires, ce qui fera plus encore de ce pays un otage du Kremlin et entraînera des conséquences catastrophiques pour son avenir.

Nous demandons aux pays du Groupe des Sept et à l'Union européenne d'avertir les autorités bélarussiennes des lourdes conséquences auxquelles la Biélorussie s'expose si elle accepte de recevoir des armes nucléaires tactiques de la Russie sur son territoire.

L'Ukraine espère que le Royaume-Uni, la Chine, les États-Unis et la France, en particulier, en tant que membres permanents du Conseil de sécurité des Nations unies et responsables au premier chef de la prévention des menaces d'agression avec utilisation d'armes nucléaires, prendront des mesures efficaces pour contrer le chantage nucléaire du Kremlin. Nous exigeons la convocation immédiate d'une réunion extraordinaire du Conseil de sécurité de l'ONU à cet effet.

L'Ukraine appelle tous les membres de la communauté mondiale à adopter une position ferme et à rejeter fermement cette nouvelle provocation nucléaire du régime criminel de Poutine, et à prendre des mesures décisives pour dissuader et prévenir efficacement toute utilisation possible d'armes nucléaires par l'État agresseur.

La Russie confirme une fois de plus qu'elle ne parvient pas à être un détenteur responsable d'armes nucléaires comme moyen de dissuasion et de prévention de la guerre, et non comme outil de menace et d'intimidation. Le monde doit s'unir contre qui menace l'avenir de la civilisation humaine.